Les Canadiens et Canadiennes ont compris depuis 1945 qu'ils ne peuvent préserver leur sécurité dans l'isolement, et ils en sont venus à établir une correspondance entre la notion de "sécurité" et la capacité militaire d'une alliance de riposter ou de dissuader un adversaire d'attaquer. La notion de dissuasion militaire ne disparaîtra pas du jour au lendemain, mais le Canada est bien placé pour faire valoir que, dans l'avenir, ce seront plus vraisemblablement des mesures de coopération adoptées pour faire face aux problèmes mondiaux qui seront gages de sécurité.